

# El ministro de Educación: "Hay demasiados universitarios" - El País - 19/11/2015

## El ministro de Educación: "Hay demasiados universitarios"

Los rectores replican a Méndez de Vigo y el PP matiza sus palabras

P. ÁLVAREZ / EFE, Madrid / Berlín  
El escenario y los tiempos han cambiado. El pasado febrero, la entonces secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gómendio, aseguró que el sistema universitario español era "insostenible". Gómendio, pareja y número dos del entonces ministro José Ignacio Wert, recibió críticas pero mantuvo su afirmación. En noviembre, con las elecciones generales a menos de un mes, una afirmación parecida le ha costado al nuevo titular de Educación matizaciones hasta de su propio partido.

Íñigo Méndez de Vigo aseguró ayer que hay "demasiados universitarios y pocos alumnos de formación profesional" en España. Lo dijo en un foro celebrado en Berlín, mientras reflexionaba sobre los cambios educativos que hay que aplicar para que la economía nacional se mantenga en la senda del "crecimiento sostenible". "Va demasiada gente a la Universidad. Tenemos que equilibrar", señaló el ministro. Pero mientras él hablaba en Berlín, representantes de su partido se reunían en Madrid con los rectores en la primera cita convocada por estos con un partido político a propósito del 20-D.

La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) rechazó sus declaraciones: "Las cifras no indican que sobran universitarios". Y el vicesecretario sectorial del PP, Javier Maroto, las matizó. "Lo que seguramente el ministro ha querido decir y ha dicho y no puede recogerse en una sola frase es que la Universidad y la Formación Profesional (FP) no son enemigas; al revés, son complementarias, construyen país", defendió a la salida de su encuentro con los representantes universitarios.

"Si se comparan los datos [de universitarios y de alumnos de FP] de España con la OCDE no es exactamente cierto", añadió el vocal del Comité Permanente de la CRUE y rector de la Universidad Ramon Llull, Josep Garrell.

### Pacto de Estado

Un informe del Ministerio de Educación, *Panorama de la educación. Indicadores de la OCDE 2014*, señala que España —con cerca de un millón y medio de universitarios— tiene un 52% de tasa de acceso a la Universidad, que es el porcentaje estimado de personas que se prevé que accedan a la Universidad a lo largo de su vida. España está por debajo de la media europea (56%) y de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), con un 58%. Por el otro lado, con casi 785.000 alumnos de FP, la tasa de España está muy por encima de la media. En el caso de la FP superior, la ratio de titulación es del 20%, dobla la de la OCDE (10%) y supera en más del doble la media europea (8%).

Los rectores pidieron a Maroto un pacto de Estado por la Universidad que "al menos" proporcione estabilidad a medio plazo, según Garrell. "La vocación del PP es trabajar en la materia, con la Universidad y no solo para ella", respondió Javier Maroto,

que defendió equiparar las tasas por comunidades y aumentar las becas. "El objetivo del PP es que cualquier persona que quiera estudiar y tenga capacidad para estudiar lo pueda hacer, también en la Universidad, sin tener en cuenta su capacidad económica", dijo. El Gobierno del PP aprobó en 2012 un decreto que permitió subidas de tasas en algunas comunidades autónomas de hasta el 60%. Maroto defiende que las regiones equiparen esas cantidades pero no prevé modificar la normativa.

Sobre las becas, Maroto defendió que "habrá más Universidad y equidad en el acceso si se consolida la recuperación económica y ese es un objetivo político del PP y compartido con la Universidad". Durante esta legislatura, la cuantía media de las becas universitarias ha descendido cerca de 500 euros, según los datos oficiales.

### Constitución "en español"

Educación premiará a los alumnos de primaria y secundaria que redacten trabajos individuales de hasta 100 líneas sobre la Constitución Española. El concurso se llama *Una Constitución para todos*, aunque solo permite que se manden textos en una de las cuatro lenguas cooficiales, el castellano. Los diplomas se entregarán en un acto organizado en el Congreso de los Diputados.